

Comparaison des profils des délinquants de diverses identités de genre et de la population carcérale générale

Les délinquants de diverses identités de genre et les délinquants dans les établissements pour hommes présentaient un niveau de risque et de besoins plus élevé que les délinquantes dans les établissements pour femmes. Toutefois, les trois groupes d'étude présentaient des taux élevés d'achèvement des programmes correctionnels.

Pourquoi nous avons effectué cette étude

Le Service correctionnel du Canada (SCC) a récemment dressé un profil initial des délinquants de diverses identités de genre, lequel indiquant qu'il s'agissait d'un groupe hétérogène évalué comme présentant un risque statique et des besoins dynamiques élevés avec un faible potentiel de réinsertion sociale et des antécédents criminels enracinés¹. Toutefois, les recherches précédentes n'ont pas exploré comment les délinquants de diverses identités de genre se comparent à l'ensemble de la population de délinquants sous responsabilité fédérale. Par conséquent, la présente étude a été entreprise dans le but de fournir un profil comparatif des délinquants de diverses identités de genre sous responsabilité fédérale pendant l'incarcération et de la population carcérale générale.

Ce que nous avons fait

Au total, 155 délinquants de diverses identités de genre ont été inclus dans l'étude du 27 décembre 2017 au 5 septembre 2021. Les délinquants sous responsabilité fédérale hébergés dans les établissements pour hommes ($N = 11\,783$) et pour femmes ($N = 542$) ont été inclus comme groupes de comparaison. Les renseignements démographiques et sur la peine et l'infraction ont été examinés, ainsi que les renseignements sur les risques et les besoins liés aux facteurs criminogènes et les indicateurs de comportement en établissement (p. ex. incidents en établissement et accusations d'infraction disciplinaire).

Ce que nous avons constaté

En moyenne, les délinquants de diverses identités de genre étaient plus âgés que les délinquantes dans les établissements pour femmes, mais avaient environ le même âge que les délinquants dans les établissements pour hommes. Des proportions semblables du groupe de délinquants de diverses identités de genre et des délinquantes dans les établissements pour femmes étaient autochtones (48 % et 46 %, respectivement), avec plus de la moitié des deux groupes incarcérés dans les régions de l'Ontario ou des Prairies. Dans l'ensemble, les délinquants de diverses identités de genre et les délinquants dans les établissements pour hommes étaient moins susceptibles que les délinquantes dans les établissements pour femmes de purger leur première peine de ressort fédéral, les délinquants de diverses identités de genre étant les plus susceptibles de purger une peine de longue durée (dix ans ou plus, ou durée indéterminée), et d'avoir commis une infraction avec violence ou d'avoir des antécédents d'infraction sexuelle.

Le profil de risque et de besoins liés aux facteurs criminogènes des délinquants de diverses identités de genre était semblable à celui de la

population carcérale générale dans les établissements pour hommes, bien que plus d'un tiers des délinquants de diverses identités de genre et des délinquantes dans les établissements pour femmes avaient des problèmes de réceptivité ciblés. De plus, les délinquants de diverses identités de genre étaient plus susceptibles que les deux autres groupes de recevoir une cote de sécurité maximale à l'admission.

Dans tous les groupes d'étude, près de la moitié des personnes avaient été déclarées coupables d'une infraction disciplinaire, tandis que les délinquants de diverses identités de genre étaient plus susceptibles que les deux autres groupes d'avoir été impliqués dans des incidents en établissement, en particulier des incidents liés au comportement, aux agressions ou aux objets interdits. Les délinquants de diverses identités de genre et les délinquantes dans des établissements pour femmes étaient plus susceptibles d'être affectés à un programme correctionnel. Toutefois, parmi ceux qui ont été affectés à un programme, les trois groupes avaient des taux élevés d'achèvement (de 91 % à 98 %). Plus de la moitié des délinquants de diverses identités de genre et des délinquantes dans les établissements pour femmes ont participé à des interventions éducatives comparativement à un tiers des délinquants dans les établissements pour hommes. La participation aux emplois en établissement était également plus élevée pour les délinquants de diverses identités de genre et les délinquantes dans les établissements pour femmes.

Ce que cela signifie

En mettant davantage l'accent sur la nature hétérogène de la population de délinquants de diverses identités de genre, cette étude situe la sous-population de délinquants de diverses identités de genre sous responsabilité fédérale au sein de l'ensemble de la population carcérale générale.

Pour de plus amples renseignements

Smeth, A., S. Farrell MacDonald, et S. Cram (2024). *Comparaison des profils des délinquants de diverses identités de genre et de la population carcérale générale* (rapport de recherche R-483). Ottawa (Ontario) : Service correctionnel du Canada.

Pour obtenir le rapport complet en version PDF ou pour toute autre demande, veuillez communiquer par courriel avec la [Direction de la recherche](#).

Vous pouvez également consulter la page des [Publications de recherche](#) pour obtenir une liste complète des rapports et des sommaires de recherche.

¹ Farrell MacDonald, S., A. Smeth, S. Cram, S. Garrel, et D. Derksen (2022). *Examen des délinquants de diverses identités de genre* (R-442). Ottawa (Ontario) : Service correctionnel du Canada.